

España	1
Extranjero (Unión Postal)	2
Número suelto	5
Id. atrasado	10

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquiez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

PALMA

La guardia civil del puesto de Selva da cuenta de haber denunciado al Alcalde de la misma a varios individuos por infracción del Reglamento de carreteras.

Por orden gubernativa ingresó ayer en el Manicomio provincial un individuo, debido a su estado de enajenación mental que, estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Según parece dicho individuo había sido abandonado por su familia que la tiene en Capdepera.

Por la guardia municipal fué ayer conducido al depósito de Capuchinos un individuo que debido a su estado de embriaguez estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Ayer por la tarde entre los kilómetros seis y siete de la carretera de Andraig voló un carricón en el que regresaban de pescar cinco jóvenes.

Dos de ellos sufrieron contusiones en la cabeza de las que les sobrevino fuerte conmoción cerebral.

Un carruaje de cuatro ruedas que acortó a pasar por aquel sitio les condujo a la Casa de Socorro donde se logró reanimarles, siendo su estado de pronóstico reservado.

Los jóvenes regionalistas de Mallorca han dirigido un telegrama al alcalde de Barcelona asociándose al duelo popular por la muerte del gran poeta Juan Maragall.

Desde el día de la Purísima Concepción los acomodadores del patio del Teatro Principal tienen en su poder unos preciosos gemelos, que fueron encontrados sobre una butaca y que entregarán al que acredite ser su dueño.

En nuestro estimado colega «La Noche» leemos las siguientes líneas sobre la rapidez con que los corresponsales telegráficos mandan las noticias del sorteo y la pretensión de haber sido todos los primeros en llegar a telegrafos; lo toman a broma.

«El anuncio del «gordo» fué un momento solemne. Apenas se conoció, salieron con una velocidad de 80 kilómetros por minuto, los ordenanzas portadoras de los telegramas, para ser los primeros en depositarlos.

Uno de los corresponsales advirtió a su ordenanza que no corriera por sí sola y se rompía un par de minutos, y con un «temporal desecho» no se puede «zarpár».

«Al tornar de depositar los telegramas del primer premio los ordenanzas, supimos, con gran satisfacción por boca de los aludidos, que todos, «absolutamente todos», habían sido los primeros en llegar.»

El almendrán se pagaba el sábado en Felániz a 103'00 pesetas los 42'37 kilos.

Ayer por la mañana una anciana mientras bajaba la cuesta de Síntes tuvo la desgracia de caerse produciéndose una fuerte contusión en el pie derecho siendo auxiliada, por una casa próxima, por el socio de la «Cruz Roja» de Palma don Rafael Borgia con material de dicha Comisión.

Habiendo llegado a noticia de la guardia civil del puesto de San Servera de que se habían cometido diferentes hurtos de conejos y aves en aquel término municipal practicó las oportunas diligencias, para descubrir al autor las que dieron por resultado la detención de un individuo quien confeso del hecho, fué puesto a disposición del Juzgado.

Un joven llamado Miguel Mayol que ayer por la mañana conducía un perro fué mordido por este produciéndose una herida en el dedo índice de la mano derecha, teniendo que ser curado en la casa de socorro.

El animal fué conducido a Tirador donde quedó en observación.

Para hoy día 25 del corriente se ha organizado una velada literaria musical en la Asistencia Palmesana exclusivamente para los señores socios y familias. Dará principio a las ocho y media bajo el siguiente programa:

El Terceto Bernat ejecutará las siguientes piezas, «Conde de Luxemburgo», «El Abanico» Exposición Valenciana».

Un juguete cómico en un acto de

semeñado por los señores Binimelis, Fuster y Rado.

Romanza por el señor Fuster. Varias y escogidas piezas a guitarra por el señor Bernat. Monólogo por el niño Rado. Terminará la velada con varios baillables.

La velada que se celebrará en La Protectora mañana martes día 27 dará principio a las 9 de la noche y en ella se ejecutará un escogido programa por importantes empujados de esta localidad, terminando con una parte de baillables de cuya ejecución se halla encargada la orquesta que dirige el profesor señor Moyá.

En la mañana de ayer se originó un pequeño revuelo entre los vendedores ambulantes de ropas, juguetes, encajes etc., que establecen sus puestos en las inmediaciones de la plaza de Abastos motivado por que la policía cumpliendo órdenes del Gobernador impidió que se dedicaran a la venta.

Las festividades suprimidas

El decreto dando efectos civiles al «breve» de Su Santidad suprimiendo algunas fiestas religiosas dispone lo siguiente:

Artículo 1.º Se acepta en España, haciéndola extensiva, aplicable y obligatoria para todos los efectos civiles, la supresión de días festivos acordada por Su Santidad Pío X en su Constitución 6 *Motu proprio* «Supremi disciplina», de 2 de Julio del corriente año.

Art. 2.º En lo sucesivo, serán y se tendrán como laborables y hábiles para dichos efectos los días cuyas festividades religiosas han sido suprimidas, que son las siguientes: Corpus Christi, Purificación de Nuestra Señora, Anunciación, Natividad de la Santísima Virgen, San José, Santiago y los de los Santos Patronos; quedando subsistentes como días festivos, además de todos los domingos, los de la Natividad del Señor, Circuncisión, Ascensión, Asunción de Nuestra Señora, Inmaculada Concepción, San Pedro y San Pablo y Todos los Santos.»

Casas para obreros

El sábado terminó el plazo para obtener al concurso abierto por este Ayuntamiento para la adjudicación de las tres casas construidas en el Camp de Serratá.

Solo se han presentado cuatro concursantes: Gabriel Burguera Sobarats, de oficio ebanista, con esposa y cuatro hijos.

José Burguera Sobarats, de oficio impresor, con madre, esposa y dos hijos.

Juan Muntaner Vives, de oficio impresor, con madre, esposa y tres hijos.

Miguel Guardiola Marcé, de oficio zapatero, con esposa y dos hijos.

La Comisión especial nombrada para la adjudicación de dichas casas se reunirá uno de estos días y pondrá probablemente el sorteo entre los concursantes, celebrándose este antes del 31 de los corrientes en la Sala Capitular.

Comunicaciones marítimas

El Ayuntamiento de Mahón se ha ocupado de las peticiones relacionadas con la escuela en Alcudia.

El señor Vidal Olivar dijo que la supresión de una de las proyectadas líneas Mahón Palma implicaría rebaja en las comunicaciones ya concedidas y que por lo mismo no puede aceptarse sin quebranto para Mahón.

Procede por lo tanto a su parecer, que en justicia Ciudadela establezca su línea con Palma a sus propias expensas y en vez de una de las de Alcudia.

En su consecuencia el parecer del Ayuntamiento es que una de las expediciones a Barcelona haga escala en Alcudia y que no debe suprimirse ninguna línea entre Mahón y Palma.

Sorteo en el círculo de Bellas Artes

Ayer al mediodía tuvo lugar en esta sociedad la inauguración de una Exposición de obras artísticas, y el sorteo correspondiente a este mes.

En el salón del círculo figuran expuestos, once cuadros del señor Fuster, cinco del señor Ankermann tres del señor Bauzá, tres del señor Llorens, tres del señor Pallicer y cuatro grupos escultóricos del señor Grauchas.

En el sorteo resultó favorecido con lote de 200 pesetas el número 117; con lotes de 100 pesetas los números 500 y 489, y con lotes de 50 pesetas los números 64 y 43.

Todas las suertes son de libre elección. La exposición continuará abierta al público hasta el próximo domingo.

De Sociedad

Nuestro distinguido amigo, el senador del Reino y director de ABC don Torcuato Luca de Tena ha sido agraciado con la Gran Cruz de Alfonso XII.

Creemos merecidísima la recompensa, porque el señor Luca de Tena ha sido y es por muchos conceptos un gran patriota que a la cultura y al progreso de España ha puesto su caudal, su talento y su incansable actividad. Ha colocado la prensa ilustrada a tal altura que bien puede parangonarse con las publicaciones de su misma índole del extranjero, y en la prensa periódica, ha hecho con ABC un periódico a la moderna, original, serio, artístico e interesante, logrando alcanzar tal reputación, que bajo sus banderas ha podido emprender saludables campañas de éxito colosal gracias a la difusión alcanzada por el estimado colega.

Reciba el señor Luca de Tena, nuestra cordial felicitación.

Ayer llegó de Madrid, para pasar unos días al lado de su familia el funcionario del ministerio de Fomento y distinguido abogado don Juan Pizá y Oliver.

Anoche para Mahón salieron en el vapor *Isla de Menorca*, don Pedro J. Mir, don José López y señora, don Francisco Escandell, don Sebastián Rodrigo, don Jaime Gualons y don Juan Estrada.

Por Real decreto de 21 de los corrientes, se ha concedido a nuestro distinguido amigo don Rafael Alvarez Serex exgobernador civil de esta provincia la gran Cruz del Mérito Agrícola.

Para Barcelona salió ayer en el vapor *Rey Jaime II*, don Joaquín Mascaré y señora.

En el vapor *Cataluña* salieron ayer para Marsella, don Ramón Guillena, don Alfonso Altierra, don Guillermo Riera, don Francisco Riera.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor *Belver*, don Antonio Salas, don José Salas don Pedro Moragues, don Ignacio Moragues, don Antonio Morell, don Salvador Morell, don Amador Canals, don Damián Canals, don Miguel Obrador, don Bartolomé Ferrando, don Jaime Ferrer, don Nicolás Sastre, señora Viuda de Torrens, don Juan Crespi y don Agustín Fuster.

También llegó en dicho buque el jefe de la sucursal de la *Isleña* en dicha ciudad don Lorenzo Galmés.

Con objeto de pasar las fiestas de Navidad con sus ancianos padres que viven en leca, llegó ayer por la mañana a esta capital procedente de Barcelona donde se halla establecido el conocido masajista don Miguel Ordinas, acompañado de su familia.

En «La Peña» Conferencia del señor García-Leal

Después de un breve exordio entró el distinguido conferenciante en materia, exponiendo que los partidos políticos tienen tres medios de exponer sus ideales: la prensa, la tribuna y los cuerpos colegisladores.

No he de cantar, añadió, un himno a la Prensa: todo el mundo conoce su poder y trascendencia, sólo os hablaré de la prensa política.

Esta a pesar de su gran importancia no consigue hacer proselitismo por aquello de que nadie lee los periódicos del partido adversario. El periódico que leemos a diario es el periódico amigo que preconiza nuestros propios ideales.

Un gran partido necesita una gran prensa, pero la manera de hacer adeptos no radica a mi entender en la prensa. Habló luego de la prensa política de la izquierda. Pronunció un diputado de los suyos un discurso en las Cortes y al siguiente día los periódicos de la izquierda prononan que el Gobierno quedó hecho trizas, pero si hubo una rectificación notable del Ministro por ejemplo, dicha prensa se calla.

Por otra parte, nadie negará que el partido conservador hizo en las Cortes una gran labor social y sin embargo la prensa de la izquierda solo por incidencia y muy por encima se ocupó de este asunto, hasta el punto de que la masa obrera, cree por lo que ha leído, que lo que se ha hecho débese a la presión de sus diputados.

En síntesis la prensa política solo sirve para conocer lo que piensan el jefe y los directores del propio partido. La Tribuna adquirió gran relieve con la ley de Asociaciones. Su influencia es notoria, pues siempre place más oír que leer y esto explica el que los grandes oradores sepan electrizar a las masas, hasta a los analfabets y esto no es privilegio de la raza latina, sino de las otras calificadas de más serias.

Los partidos extremos han sacado gran partido de la Tribuna, llevando a ella no

sólo las cuestiones políticas, sino preferentemente las sociales y con el tacto de todos que han tenido aquellos oradores con los obreros han hecho creer a éstos que son sus verdaderos apóstoles y protectores.

Citó el ejemplo de Inglaterra donde hay las Trade Unions en las que figuran asociados de todos los partidos.

Extendióse en consideraciones sobre la táctica seguida por los partidos extremos con las masas, fundando las llamadas Casas del pueblo, obsesionando a las multitudes con el nombre que no obstante, dijo significa todo lo contrario, pues de ellas han salido las damas rojas por ejemplo, que en dicha casa confeccionaban ramos de flores, para llevarlos a la cárcel y obsequiar con ellos a Posas, al que hirió a aquel gran político que se llama don Antonio Maura.

Siguió el proceso psicológico del niño a la salida de la escuela cuando entra en las asociaciones políticas.

La última parte de su conferencia la dedicó el conferenciante a señalar los medios para combatir la política expuesta.

Habló del mitin como medio de defensa y dijo que debe irse a éste, pero no de una manera extremada, pues muchas veces las masas suelen de los mítines con la cabeza llena y sin haber entendido nada. Lo primero dijo que entiendo debe hacer se es educar al pueblo, dándole por ejemplo, conferencias de extensión política.

Pero no basta esto: hay que tener constante comunicación con las otras juventudes conservadoras, dando los socios de una conferencia en las otras.

Luego añadió hay que inutilizar las Casas del Pueblo, creando otras opuestas, teniendo en cuenta la necesidad, que tiene el obrero de reunirse y además de buscar la expansión exponer sus ideas.

Giros luego las frases dirigidas por el ilustre jefe del partido conservador señor Maura Maura a las Juventudes, de que no son una esperanza sino una realidad, y que los jóvenes conservadores deben luchar constantemente. Hizo luego referencias a un comentario hecho por el señor Dato a unas palabras de S. S. León XIII de feliz memoria exhortando a los católicos a salir a la calle para pregonar la verdad, haciendo a este propósito un cumplido elogio de aquel gran Pontífice.

Añadió que el señor Maura ha dado el ejemplo derramando su sangre por la Patria y terminó encareciendo la necesidad de trabajar todos con ahínco.

El señor Lucio García Leal fué durante su conferencia y al final de ella muy aplaudido.

La Noche Buena

La pasada noche, la clásica Noche Buena, favorecida por un tiempo espléndido, revistió los caracteres que le son peculiares: animación y alegría. Los divinos Oficios en todos los templos resultaron muy solemnes. Las vibrantes notas del órgano, evocando armonías pastoriles repercutieron bajo las altas bóvedas, y en las parroquias la Sibila cantó las proféticas estrofas tanto mas grandiosas cuanto mas sencillas.

Las tiendas de comestibles y las confiterías, a cual mas bien provistas, brindaban sus artículos en medio de un derroche de luz.

Durante toda la noche circuló por las calles y plazas de esta ciudad bulliciosa concurrencia; animados coros exteriorizaban la alegría propia de la típica fiesta, que evoca anualmente, en esta fecha, la santa noche de Belén.

Teatros Principal

El sábado por la noche se representó por segunda vez *La losa de los sueños*. Ha sido el día que se ha visto más desanimado el teatro. El público ha demostrado que no nos equivocamos al considerar aquella comedia como de las menos interesantes del ilustre Beavenste.

Como final se estrenaba *Cuarto creciente* de Linares Rivas. A la segunda o tercera escena, la señorita Arévalo tuvo que retirarse por encontrarse indisputada. El Sr. Fuentes anunció que por tal motivo sería sustituida por otra pieza la obra que se estrenaba prefiriendo el público dar por terminada la velada en atención a la distinguida actriz.

Ayer tarde también tuvo que cambiarse el programa por continuar indisputada la señorita Arévalo.

Por esta causa no tuvo lugar anoche el estreno de *Canción de cuna*. Se representó *El octavo no mentir*.

Demografía sanitaria

Según los datos que nos ha facilitado el jefe de Estadística don Damián Serra durante el mes de Noviembre próximo se registraron en esta provincia 635 nacimientos, de los cuales 331 eran varones y 304 hembras.

Se registraron 245 matrimonios resultando un promedio de nupcialidad de 6'75 por mil habitantes.

Se registraron 459 defunciones de las cuales 210 eran varones y 240 hembras.

CUEVAS DELS HAMS-MANACOR. Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento.

Gemelos prismáticos

de las mejores marcas
ZEISS-BUSCH-HUET-PORROP-ETC.
GRAN SURTIDO
Antigua casa LASSALLE, SAN NICOLAS, 31



Leche Suiza

Esterilizada sin AZUCAR
Condensada con AZUCAR
OSO

EXPOSICION INTERNACIONAL DE HIGIENE TUNEZ 1911

Otorgando a la leche suiza marca OSO el primer gran premio. El Jurado ha definitivamente decretado la supremacía de dicha marca sobre todas las demás.

Fallecieron antes de cumplir cinco años 81 y mayores de edad 369.

Las enfermedades causaron: La Fiebre tifóidea (tipo abdominal) 14; el sarampión, 1; escarlatina, 1; difteria y erup., 10; grip, 2; la tuberculosis de los pulmones, 31; tuberculosis de las meninges, 3; otras tuberculosis, 2; cáncer y otros tumores malignos, 14; meningitis simple, 17; hemorragia y reblandecimiento cerebral, 53; enfermedades orgánicas del corazón, 64; bronquitis aguda, 10; bronquitis crónica, 15; neumonía, 9; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 20; afecciones del estómago (menos cáncer), 1; diarrea y enteritis (menos de dos años), 16; apendicitis y tífis, 1; hernias, obstrucciones intestinales, 2; cirrosis al hígado; 7; nefritis aguda y mal de Bright, 6; tumores no cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de la mujer, 11; septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, flebitis puerperales), 2; debilidad congénita y vicios de conformación, 5; senilidad, 42; muertes violentas (excepto el suicidio), 8; suicidios y otras enfermedades, 88; enfermedades desconocidas ó mal definidas, 4.

CULTOS

Para hoy Júbilo de Cuarenta Horas
Empiezan en las tres iglesias siguientes, dedicadas al Nacimiento del Niño Jesús:

En las Teresas: Exposición a las ocho, seguidamente Oficio matinal; a las diez Misa mayor; a las once meditación durante tres misas; por la tarde a las cinco y media Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En la Anunciación (Hospital): Exposición a las diez y media, acto seguido Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco y media, Vísperas, Completas, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En S. Francisco: Exposición a las cinco de la tarde, seguidamente actos de coro, rezos de la Corona, meditación con intermedios de Villancicos, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don José Miralles, canónigo Archivero.

En San Cayetano y Montesión, al anochechar, empezará un devoto Oratorio, dedicado a Jesús Niño, con meditación y canto de villancicos.

En Capuchinos, a las seis de la tarde, Rosario, sermón, bendición, reserva y adoración del Niño Jesús con cánticos piadosos propios del tiempo. Lo propio habrá el día de S. Esteban por la tarde. En la misma Iglesia y capilla del Sagrado Corazón, se ha puesto un hermoso Belén con figuras de movimiento.

En S. Felipe Neri, al anochechar, solemne ejercicio de la Sagrada infancia de Nuestro Señor Jesucristo con exposición y canto de Villancicos.

En el Socorro, después de la Misa de las diez el R. P. Superior de los Agustinos dará la bendición Papal; por la tarde a las seis empezará la novena dedicada al Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, en la que se cantarán Villancicos dirigidos por el P. Villalba, O. S. A.

En las Capuchinas, fiesta en honor del Divino Niño; Exposición a las ocho y media y acto seguido Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media, Vísperas con música y Villancicos, sermón y reserva del Santísimo, que estará expuesto todo el día.

Para mañana Júbilo de Cuarenta Horas

Continúan en las tres iglesias siguientes: En las Teresas: Todo como el día anterior.

En el Santo Hospital: Exposición y Misa matinal a las siete y media; a las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón

por el R. don Guillermo Pforrerver, Pbro por la tarde iguales ejercicios que el día anterior.

En San Francisco: Exposición a las siete; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. P. Juan Rubí. Después de la misa se dará la Bendición Papal; por la tarde a las cuatro y media actos de coro, rezos de la Corona, meditación con intermedios de Villancicos, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Catedral Basílica, fiesta en honor de San Esteban, protomártir.

En la Misa mayor predicará el M. I. señor don Mateo Roger, canónigo.

En la Merced, fiesta en honor de Nuestra Señora de Belén con sermón por el R. P. Pascual, Superior de la Residencia; por la tarde a las seis terminación del novenario de Belén, Villancicos al Niño Jesús y canto de la Sibila.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

LICOR GALISAY. El Rey de los esterilizados. Analizado su pureza en los laboratorios oficiales de Madrid y Barcelona.

HUESPED desea la casa en el Ensanche 6 en la parte del Norte, en primer piso o bajos, para vivir por un corto número de días. Dirigirse Lista Correos, T. S. R., cédula núm. 1767.

AGUINALDO A LOS QUE TOSEN

Una cajita de TESIFUGOR. SAEZ (boles pecforales depurativas) que es el mejor remedio para toda clase de tos y roncadas, recibirán por correo, y si mandan un sello de 25 céntimos se les certificará, gratuitamente, los enfermos que durante estas Pascuas consuelen al médico R. SAEZ DOMENECH, antiguo especialista en las enfermedades de la sangre ó humorales y de las vías urinarias: dirigirse a su consultorio, plaza del Buenasuceso, 2, principal, Barcelona.

BICICLETA

Se vende una bicicleta fabricación inglesa marca BSA legítima casi nueva. Informarán en esta Administración.

Máquinas Pfaff

para coser, bordar y zurcir medias
Antigua casa BANQUE, COLON, 34

ARHEOL ASTIER LEJTIMO

Farmacia Central, Jaime II, 21

Para Navidad

Vinos, moscates, rancios, claretes y tintos, clases garantidas y superiores.
Anisados, ron, cognac y otros licores para pastes, como tambien el superior licor estomacal marca VERDAD.
Almescens EBARRANCH, Santo Cristo, 4.

OBRA NUEVA

Flors de Tardor
Poesies de
Antoni Gelabert y Cano
ab prólech de Mn. Llorens Ribet
Mestre en Gay Saber
De venta a la librería d'Amengual y Muntaner, Cúdena, 2.
PREU: 150 PTAS.

JOSÉ BINIMELIS

Cirujano-Pedíuro Callista
UNION, 12 PRINCIPAL
Especialista en la curación de úlceras y enfermedades de los pies.—Horas de consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 7 tarde.

TELEGRAMAS

LOS SUCESOS DE CULLERA

Madrid 23 á las 24
Defensor de oficio.—Llegada de defensores

La autoridad militar judicial de la primera región, ha nombrado defensor de oficio al procesado Hors, habiéndole recaído el turno al Capitán de Infantería don Lucas Torre.

Mañana llegarán los defensores militares que defendieron á los reos en el Consejo de guerra celebrado en Sueca cuyo nombramiento les ha sido ratificado.

Sigue sin recibirse la contestación de si el señor Sol y Ortega acepta la defensa de dos procesados.

Defensores á Madrid

Telegrafían de Valencia que en el tren correo han marchado á la Corte los defensores militares que actuarán en la nueva vista que se celebrará ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina para juzgar á los procesados con motivo de los sucesos de Cullera.

Madrid 24 á las 18

La causa de los reos de Cullera en el Supremo.

Ayer terminó el plazo señalado á los defensores de los reos de Cullera para aceptar ó rehusar la defensa de los mismos.

Hoy, apesar de ser día festivo se trabaja en el Tribunal Supremo de Guerra y Marina para activar los trámites del proceso.

La Sala acordará se ponga la causa de manifiesto por ocho días á los defensores. Seguidamente pasará al estudio del ponente, quien despachará su informe en uno ó dos días.

Es probable que la vista comience el día 5 y siendo así, del 9 al 10 habrá sentencia.

POLÍTICA

Madrid 23 á las 24

Canalejas mejorado.—Vida ordinaria

En las últimas horas de la tarde el Presidente del Consejo se ha encontrado aliviadísimo en la indisposición que le aquejaba.

Seguidamente se ocupó de algunos asuntos políticos y luego confirió con el Presidente del Congreso Conde de Romanones y con el Ministro de la Guerra general Luque.

Es casi seguro que mañana el señor Canalejas reanudará su vida ordinaria.

No hay disgustos entre los liberales zaragozanos

Dicen de Zaragoza que en los centros oficiales se desmiente que reine disgusto entre los elementos liberales de aquella capital, por el nombramiento del nuevo Gobernador de aquella provincia.

Al contrario á dicho Gobernador se le ha recibido con satisfacción.

Madrid 24 á las 18

Mañana Consejo

Mañana se celebrará Consejo de ministros en el ministerio de la Gobernación, presidido por el señor Canalejas para tratar de los trabajos de la Junta de valoraciones y poder resolver antes de fin de año.

LOS SUCESOS DE MELILLA

Madrid 23 á las 24

Comentarios sobre la operación última.—Estrategia del enemigo

Se comenta en los círculos militares la nueva agresión realizada por los moros de Melilla, haciendo resaltar las circunstancias que en dicha agresión han concurrido.

Choca á los comentaristas el que los moros en lugar de pasar el río Kert por las posiciones de Izhafen é Imarufen lo hicieran como otras veces eligiendo dos puntos diversos.

Además la táctica de vadear el río simultáneamente por lazamen y mas abajo del Zoco de Arbes, revela un plan de movimiento combinado convergente que supone un talento superior al de los moros.

Los moros de las kábilas que han atacado á los puestos españoles son procedentes del Muluya y de la región Sur, fuera de la influencia de España, hasta el extremo que, según se decía en el Ministerio de la Guerra, los comarcanos del Riff que guerrearon recientemente, con los primeros en protestar ante el Capitan general de Melilla señor García Aldave de la inesperada agresión.

Añaden los comentaristas que lo ultimamente expuesto hace aventurar la sospecha de que hayan dirigido la agresión elementos extranjeros.

Lo que dicen el «Heraldo» y el «Ejército Español» acerca de la agresión

El Heraldo de Madrid abundando en las sospechas anteriormente expuestas dice que los moros agresores, en su mayoría proceden de las cercanías de Fez y han tenido que hacer tres jornadas desconociendo la topografía del terreno.

Agrega que los moros atacaron por la parte del Kert menos vulnerable.

Añade el periódico que el Gobierno aprecia alguna circunstancia agena y extraña, siendo tal vez está debida á predicaciones del Miziam.

El Ejército Español coincide con las apreciaciones del Heraldo.

Madrid 24 á las 18

Buenas impresiones

De Melilla ha telegrafiado al Gobierno el general Aldave mejores impresiones.

Desde la última agresión no ha ocurrido ningún otro incidente, reinando completa tranquilidad en todas nuestras posiciones.

Detalles de los últimos combates.—El parte oficial del señor García Aldave.—Nuestras bajas.—El enemigo batido

El general Aldave en telegrama oficial amplía su despacho de ayer detallando concretamente los combates.

Dice que fueron sostenidos en una extensión de más de sesenta kilómetros.

Pasa á relatar el ataque general del enemigo que fué batido brillantemente por el coronel señor Aizpuru.

Los rebeldes se esparcieron en numerosos grupos por la parte baja de Benibugafar, siendo disueltos por la columna del general Ros con la cooperación del crucero Infante Isabel que los cañoneó de cerca en la desembocadura del río.

El general Ros regresó rápidamente á Tauriat para acudir donde fuese necesario.

En esta faz del combate tuvimos solamente al señor Lopez Ochoa y teniente Rodríguez Padilla heridos leves y de tropa dos muertos y ocho heridos.

La columna que salió de Zeluan á practicar un reconocimiento se componía de dos compañías del regimiento de Mallorca, dos secciones de policía indígena de Taxdir y del escuadrón de Alcántara mandada por el comandante Los Santos.

El enemigo, que era numeroso, trató de envolver la caballería, la que convenientemente dispuesta evitó el propósito del enemigo con una brillante carga secundada por el certero fuego de la infantería, poniendo al enemigo en completa fuga dejando sobre el campo 17 fusiles, armas blancas y otros pertrechos de guerra, no pudiendo reconocer el campo por haber anochecido; pero las fuerzas salieron al día siguiente á reconocerlo y encontraron numerosos rastros de sangre y diez muertos del enemigo que recogió la policía indígena.

El comportamiento de la columna del comandante Los Santos fué brillantísima, particularmente la caballería.

Esta tuvo al teniente García muerto y heridos los tenientes Marin y Manso y tres individuos de tropa del regimiento de Mallorca; dos individuos de caballería muertos, siete de infantería y ocho de caballería heridos.

Así puede apreciar vucencia cuan brillantemente fué rechazado el enemigo y observándose en esta ocasión que el plan de los rebeldes de antemano concertado era para atacar por diferentes puntos á la vez la estensa línea que abarcan nuestras posiciones desde Zeluan al río Kert hasta la desembocadura de este río.

El total de bajas incluidas en los combates mantenidos por la columna de Aizpuru y Tomaseti, son un oficial muerto; un jefe y tres oficiales heridos; ocho individuos de tropa muertos y treinta y dos heridos.

Las bajas aunqu sentidas son en número escaso para lo que parecía natural las que debían ocurrir en un día entero de combate; demostrando nuestras tropas gran ardimiento y decisión, debiéndose á esto el lisonjero resultado obtenido rechazando los ataques del grueso del enemigo.

Según acababan de comunicar este mediodía han tiroteado nuestras posiciones, saliendo los generales Aguilera y Carrasco, de madrugada, para ponerse al frente de las fuerzas que operan en aquella comarca.

Madrid 24 á las 24

Tenientes heridos

Comunican de Melilla que han ingresado en el Hospital los tenientes señoras Manso y Marin, el primero de un balazo en el muslo derecho y el segundo de otro balazo en el pié izquierdo, ambos de pronóstico reservado.

Los heridos de la columna del coronel Ros llegarán mañana.

Entusiasmo por el éxito de la última operación

Dicen de Melilla que reina gran entusiasmo por la brillantísima operación realizada por la columna del coronel señor Aizpuru y la notable carga dada por los escuadrones de Taxdir y Alcántara que se cubrieron de gloria en la llanura de Zeluan, dispersando por completo al enemigo, causándole grandes bajas.

Madrid 25 á las 240

Urgente

Nuevo ataque de los moros.—Nuevo triunfo de nuestras tropas.—Muertos y heridos

Acaba de recibirse un telegrama oficial de Melilla, dando cuenta de que aprovechando la oscuridad de la noche, los moros volvieron al ataque en Tauriatag violentamente.

La guarnición compuesta de quinientos hombres los rechazó, causándole gran número de bajas.

Nosotros tuvimos siete muertos, entre ellos el capitán de Ingenieros don Felix Lopez y quince heridos de tropa.

Añade el despacho del señor Aldave, que ha ordenado el avance hacia lazamen, de las columnas de los coroneles señores Ros, Aizpuru y Manzano.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 24 á las 24

Otro intento de robo contra un tren.—El empleado de correos lucha y defiende los valores

Días pasados les telegrafió la lucha que hubo de sostener un funcionario de correos de ambulancia en un tren para defender la balija de cuyos valores querían apoderarse los ladrones, los cuales con este objeto habían asaltado el tren.

Hoy se ha registrado otro caso parecido.

Telegrafían de Valencia que en el tren correo procedente de Barcelona penetraron los ladrones, quienes asaltaron el departamento destinado á correos.

Los saltadores iban bien armados y habían tomado sus precauciones para hacer fácil su presa.

Conociendo que en aquella expedición iba un sobre con veintiseis mil duros y esto despertó su codicia.

Cuando penetraron en el vagón del correo, el empleado inmediatamente se prestó á la defensa de los valores á él confiados. La defensa era difícil; los ladrones empuñaban revolvers, con los cuales amenazaban al funcionario de correos, pero no disparaban ante el temor de llamar la atención con el ruido de las detonaciones.

Otro de los asaltantes esgrimía un arma blanca y con ella iba á agredir á dicho funcionario, quien logró desviar el golpe y derribar al que pretendía herirle.

Aprovechando este momento, tocó el timbre de alarma, y los demás asaltantes se dieron precipitadamente á la fuga.

En auxilio del empleado de correos, acudió la benemérita deteniendo al que había sido derribado por aquél.

El correo en aquella expedición además de los 26.000 duros llevaba varios pliegos con valores de importancia.

Madrid 24 á las 24

El suceso ocurrió en las inmediaciones de Aruella.

La conducta del funcionario de correos es elogiadísima, pues con su decidida actitud y su arrojo, logró evitar que se consumara el robo.

Banquete en Palacio.—En honor del embajador de Rusia

Se ha celebrado el anunciado banquete en Palacio, en honor del Embajador de Rusia, con motivo del bautizo de la Infancia que apadrinó en representación del Czar.

El Rey sentó á su derecha á la princesa Beatriz de Battemberg, al Infante don Carlos, á la Duquesa de San Carlos, á la Marquesa de Viana, al Duque de Santo Mauro, á la Duquesa de vista hermosa, al Obispo de Sion y á la Condesa del Puerto.

A la izquierda del Monarca se sentaron la infanta don Teresa, el principe Raniero de Borbón, la señora de Sermonoff y Jeratoff y la Marquesa de Aguilar del Campo.

La reina madre doña Cristina tenía á su derecha al embajador de Rusia, á la Infanta Isabel, al ministro de Estado, á la Condesa de Casa Valencia, al Conde de Pie de Concha y la Condesa de Maceda.

A la izquierda de la reina madre se sentaron el Infante don Fernando de Baviera, la Princesa Luisa de Borbón, el señor de Teranbutoff la Duquesa de la Conquista y el Jefe del cuarto militar del Rey, general Sánchez Gómez.

Después de la comida el Rey regaló las insignias de la Gran Cruz de Carlos III al Embajador de Rusia.

Los Reyes enviaron telegramas á los Czars de Rusia, agradeciéndoles el haberse hecho representar en el acto del bautizo.

Ayuntamiento con suerte

Telegrafían de la Montilla que reina gran júbilo en aquel Ayuntamiento, porque un premio de 25000 pesetas ha correspondido al número que jugaba el Alcalde, y los empleados de aquel Ayuntamiento.

La causa de Cullera en el Supremo

Seguramente, hasta el 15 del próximo Enero no se verá la causa de Cullera en el Supremo, pues los trámites que han de seguirse requieren unos veinte días.

La botadura del «España»

Dicen del Ferrol que se activan en aquel astillero las obras en el acorazado España.

La botadura será un verdadero acontecimiento, pues la presencia en los Reyes, el Presidente del Consejo y los ministros de la Guerra y de Marina.

En el Ferrol se celebrarán lucidas fiestas.

No hubo el robo macabro

Dicen de Paris que ha resultado falso que hubieran sido robadas las joyas de la sepultura de la Somtelme.

Han sido encontradas en la almohada sobre la que descansaba el cadáver.

Madrid 23 á las 24

Terremotos en Canarias

Comunican de Santa Cruz de Tenerife, que en aquella capital se ha recibido un telegrama oficial que dice que los pequeños terremotos registrados en Laguna, Orotava y Puerto Cruz, fueron de poca duración, sembrando gran alarma entre aquellos vecindarios y que no se habían registrado desgracias personales.

Madrid 24 á las 18

Canalejas mejorado.—Firma del Rey

El señor Canalejas se encuentra mejorado de su indisposición habiéndonos recibido á los periodistas.

Mañana despacharán con el Rey poniendo á su firma varios decretos.

El Rey de cacería

Mañana marcha S. M. á cazar en el coto de Lanchar, de donde regresará el día 30 de los corrientes.

Ministros enfermos

El ministro de la Gobernación señor Barroso guarda cama con fiebre.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 24 á las 23

La salud del Emperador de Austria.—Diarios recogidos

Viena.—A pesar de las negativas oficiales, circulan por esta capital rumores pesimistas acerca de la salud del Emperador Francisco José.

Se dice que este padece una afección grave en las vías respiratorias. El Reichpost y tres diarios más han sido recogidos por orden gubernativa por haber publicado determinadas noticias sobre el particular.

El Kaiser telegrafía preguntando por el estado del Emperador.

La prensa alemana y la actitud de Persia

Berlin.—El periódico Berlin comentando las condiciones que Rusia ha impuesto á Persia para conseguir la paz, duda que esta las acepte.

El Berliner Tageblatt dice que desde el momento que Persia acepte dichas condiciones abdica de su soberanía y deja de ser nación independiente.

Hallazgo de bombas de dinamita

Satónica.—Dicen de Uskub que la Policía ha encontrado dentro de un molino cerca de Kotchani un centenar de bombas de mano, tres bombas con aparatos de relojería y cuatro pilas eléctricas.

Se supone que estos artefactos son obra de los conspiradores de Macedonia.

Temporal en el canal de la Mancha.—Muchos ahogados

Paris.—Sigue el temporal en el Canal de la Mancha que comenzó hace unos días.

Los naufragios de los botes pesqueros son innumerables. Se sabe oficialmente que hay más de 60 pescadores ahogados.

Se cree todavía saldrán más.

Temporal en Brest

Paris.—Dicen de Brest que á causa del temporal reinante en aquellas aguas es imposible entrar y salir del puerto.

El huracán violento ha causado algunos naufragios.

Daños por valor de un millón

Paris.—Dicen de Lorient que el temporal reinante ha causado daños por valor de un millón de francos.

Aparición de cadáveres

Paris.—Comunican de Burdeos que han aparecido en aquellas costas varios cadáveres ignorándose su procedencia, si bien se cree que son de los últimos naufragios.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 24 á las 23

Combate en Benghazi

Mallá.—En la noche del 21 las tropas turcas atacaron á las avanzadas italianas de Benghari y después de empujado combate los turcos se retiraron al amanecer dejando sobre el terreno nueve muertos.

Se ignoran las bajas de los italianos.

Ataque á unas baterías

Mallá.—Dicen de Tabruck que los turcos atacaron las obras de construcción de unas baterías que construyen los italianos y después de un reñido combate que duró seis horas los turcos se retiraron.

Captura de un buque falso hospital

Port-Said.—El crucero italiano «Puglia» ha capturado al vapor alemán «Kaiserlich» que enarbolaba la bandera de buque hospital turco.

Dos oficiales del «Puglia» practicaron un registro al vapor alemán no encontrando nada que pareciera hospital.

El Sultán recomienda la unión

Constantinopla.—En la recepción oficial celebrada en el Palacio del Sultán para conmemorar el principio del año musulman, el Sultán en un discurso dirigido á los delegados del Parlamento les excitó á unirse en beneficio del país.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 24 á las 22

Supuesto anarquista.—Una detención.—No tiene importancia

Anoche y á consecuencia de la denuncia formulada por un camarero, fué detenido por la policia un individuo llamado Juan Saura, de 45 años de edad, natural de Buenos Aires y que posee el título de ingeniero

El camarero en cuestión lo acusa de ser el autor de la bomba que estalló en la calle de la Boqueria en Abril de 1907 causando, como se recordará, varias víctimas.

Añade el denunciante que Saura tuvo un laboratorio, químico y que siempre procura ocultarse de la gente.

El detenido, por su parte, niega que sea terrorista y dice que tuvo un laboratorio empero para la fabricación de productos legales.

El Juez ha sometido hoy á Saura á un largo interrogatorio, practicándose luego un registro en su domicilio, que lo tiene en la calle de la Diputación.

Dicho registro no ha dado resultado.

No se dá importancia á tal detención.

Premios á la abnegación y á la virtud.—Discursos

En el histórico Salón de Ciento del palacio municipal ha tenido lugar la repartición de premios á la abnegación y á la virtud, organizada por la Real Sociedad Económica de Amigos del País.

Presidió el acto el obispo de esta Diócesis, Doctor Laguarda, y asistió también el Gobernador civil de la provincia, señor Portela.

Una numerosa concurrencia llenaba el salón.

Recibieron premios doscientas personas.

El señor Portela pronunció un breve discurso felicitando á los premiados.

El Doctor Laguarda hizo el elogio de la abnegación en favor del prójimo, siendo muy aplaudido.

Comunidades religiosas que piden indemnización

Las comunidades religiosas aquí establecidas, perjudicadas por los sucesos de la semana trágica, han acudido á los letrados del Comité de Defensa social para que interpongan demanda para que se les indemnice de los perjuicios que les ocasionaron los revoltosos.

Para atraer á los extranjeros

Se dice que varios millones mejicanos tratan de edificar aquí una barriada especial con el objeto de atraer á las colonias extranjeras que pasan el invierno en Niza y en otros sitios análogos.

Opinión de Lerroux acerca del futuro municipio

El señor Lerroux que marchó á Madrid declaró que cree el futuro Ayuntamiento debe abstenerse de hacer política cuidando sólo de la administración.

A propósito del discurso pronunciado por el señor Cambó en Zaragoza ha dicho el señor Lerroux que el leader de los regionalistas es el único político que tiene sentido común.

La Noche Buena

La Noche Buena favorecida por un tiempo espléndido, resulta animadísima.

Un gentío inmenso transita por las calles, que ofrecen un hermoso golpe de vista.

CORRESPONSAL

Por exceso de original dejames de publicar buen número de telegramas.

Espectáculos

Teatro Principal

Compañía cómica-dramática de Francisco Fuentes. Función para hoy á las cuatro y media.—Merla Victoria.

A las ocho y media.—La Flor de la Vida y Bodas de plata. Entrada general 0'67 pts.—Id. Paraiso y Tertulia, 0'68 id.

Teatro Lírico

Compañía gimnástica, cómica mímica que dirige el Chevelier F. Charles. Función para hoy á las cuatro de la tarde y á las ocho y media de la noche. Entrada general 0'52 pts

Teatro Balear

Compañía de ópera y zarzuela española dirigida por Don José Gamero. Función para hoy á las cuatro y media.—El Conde de Luxe-aburgo. Entrada general 0'52 pts. A las ocho y media.—¡Abreme la Puerta! y La Costa Susana. Entrada general 0'52 pts.

Teatro La Protectora

Todas las días función de cinematógrafo con variado y escogido programa. Entrada general 10 céntimos.

MENCHETA